
De la création même du Département du Val-de-Marne date la relation de confiance 

partenariale tissée avec le monde sportif de notre département. L’une des toutes pre-

mières délibérations du Conseil Général n’est-elle pas la création des Jeux du Val-de-

Marne emblématiques de cet engagement ? 

 

Cette confiance, ce dialogue, je m’emploie à les conforter depuis 6 ans comme l’a-

vaient fait tous mes prédécesseurs. 

 

Je me réjouis donc, évidemment, que le vote du budget 2014 de notre Département, 

il y a quelques jours, conforte notre engagement dans le soutien au monde sportif en 

maintenant les crédits qui lui sont affectés dans un contexte de nécessaire maîtrise 

des dépenses publiques. 

 

Mais je souhaite aussi que nous réfléchissions ensemble à une meilleure adaptation 

de nos dispositifs de soutien aux attentes des acteurs du sport. Rien n’est figé. Nous 

devons être capables de nous adapter, d’évoluer en fonction des besoins, des attentes. 

 

Ce sera le sens des assises du sport en Val-de-Marne que je propose à l’ensemble du 

monde sportif val-de-marnais d’initier à l’occasion des prochains Jeux du Val-de-

Marne, en partenariat avec le CDOS. Elles nous permettront de revisiter ensemble 

nos politiques publiques avec les premiers concernés afin de mieux les adapter aux 

besoins et aux attentes. 

 

Je souhaite aussi que nous avancions sur l’accueil des comités et ligues départemen-

taux qui ne disposent pas de locaux dédiés. C’est une très ancienne revendication du 

CDOS. Je ne sais si nous pourrons envisager une « maison du sport val-de-marnais » 

mais nous devons tout au moins mieux répondre à cette attente en proposant des 

locaux plus adaptés et spacieux. Ce sera le sens de la réunion que nous tiendrons 

dans les prochaines semaines avec les responsables du Comité Départemental Olym-

pique et Sportif. 

 

L’année 2014 sera donc celle des projets d’avenir. 

 

Car le Conseil Général entend accompagner pleinement tous les bénévoles, si nom-

breux, qui se dévouent sans compter dans notre département au service du sport. 

 

Qu’ils en soient ici, à nouveau, remerciés. 

 

Daniel Guérin 

Vice-président du Conseil Général du Val-de-Marne 

Du partenariat de confiance entre le 
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Assises des CROS/CDOS/CTOS 

Elles se sont tenues les 17 et 18 

Janvier au CNOSF, devant un 

public très clairsemé. Il faut 

dire que l’ordre du jour n’avait 

même pas été communiqué à 

l’avance, il a été remis le jour 

même.  

 

Le vendredi après-midi, point 

de départ, comportait un ordre 

du jour très chargé qui portait 

dans un premier temps sur les 

sujets suivants : 

 Réforme du CNDS 

 Démarche visant une réfor-

me des statuts du CNOSF. 

En réalité c’est surtout le 

règlement intérieur qui de-

vrait subir des modifica-

tions. 

 Responsabilité civile des 

dirigeants sportifs  par le 

Groupe Allianz 

 Rythmes scolaires. 

 Emploi et formation 

 Conférence Régionale du 

Sport 

Menés au pas de charge, les 

divers sujets exposés n’ont pas 

permis de véritables échanges 

avec la salle, au motif que l’on 

devait tenir le timing… L’inter-

vention du représentant du 

Groupe Allianz relevait d’une 

démarche commerciale assez 

surprenante dans une telle 

réunion. 

 

Après une très courte pause, le 

Président Denis Masseglia a 

monopolisé pratiquement tout 

le temps de cette seconde par-

tie, presque deux heures, sur 

deux axes principaux: 

 Le projet du CNOSF  

Ce projet  pour le sport fran-

çais tient en 40 propositions 

qui ne manquent pas d’intérêt, 

projet qui avait été voté au 

dernier C.A du CNOSF à une 

large majorité et quatre abs-

tentions. Les CROS/CDOS et 

CTOS ont été amenés, comme 

les fédérations, à apporter 

leurs contributions. Ont-elles 

été prises en considération? 

Difficile à savoir vraiment. 

 

 Présentation de l’édition 

2014 de Sentez-Vous-Sport. 

Nous avons été invités à pour-

suivre nos efforts des années 

passées, tout en sachant que 

comme l’an passé, notre minis-

tère ne mettait à disposition 

aucun fond dédié. Une idée a 

donc été proposée, mettre à 

contribution les entreprises en 

leur proposant d’acheter un 

nouveau logo pour marquer 

leur solidarité à cet enjeu de 

société qu’est la santé par le 

sport. Le CNOSF nous offre 

l’appui de son réseau de mé-

dias pour promotionner l’ac-

tion. En échange il facturera 

directement nos partenaires et 

dans sa grande générosité, il 

nous ristournerait 50%.......... 

Nos structures devront dispo-

ser de commerciaux pour ven-

dre l’idée et le logo. Nous au-

rons rapidement plus d’infos 

sur cette opération et revien-

dront sur le sujet dans nos 

prochaines colonnes. Ce qui est 

certain c’est que Denis Masse-

glia y croit et qu’il a engagé 

toute sa crédibilité dans le pro-

jet. 

 

Le président a aussi évoqué 

une éventuelle candidature au 

J.O d’Eté en précisant que l’on 

devait prendre le temps de tout 

examiner en concertation avec 

les pouvoirs publics et les col-

lectivités concernées, tout en 

insistant à nouveau sur le fait 

que c’était au mouvement 

sportif de porter la candidatu-

re. 

 

J’allais oublier la brève inter-

vention de Patrick Magaloff sur 

le Sport-Santé, 15 minutes à 

peine pour un exposé et un 

échange avec la salle. 

 

Le samedi 18 janvier a été 

consacré aux enjeux des Assi-

ses et à l’organisation territo-

riale qui a pris la forme d’un 

jeu de réflexions et de proposi-

tions. Il s’agissait avant tout de 

plébisciter autant que faire ce 

peut, via des tablettes numéri-

ques, le nouveau projet du 

Sport Français et l’organisation 

territoriale. N’ayant pas assisté 

à toute cette journée, je ne fais 

que rapporter les avis de mes 

collègues de l’Ile-de-France. 

 

Pour conclure cette première 

impression, on voit bien que 

depuis le dernier congrès de 

2012, les CROS,  CDOS et 

CTOS ne sont plus considérés 

que comme des relais d’une 

politique qui se veut partagée à 

minima. La seule question qui 

vaille est toujours éludée : si la 

décentralisation se poursuit 

avec une suppression attendue 

des départements que devien-

dront les comités départemen-

taux, y compris les CDOS, les-

quels ne disposent toujours pas 

de financements pérennisés. 

« depuis le 

dernier congrès 

de 2012, les 

CROS,  CDOS et 

CTOS ne sont 

plus considérés 

que comme des 

relais d’une 

politique qui se 

veut partagée à 

minima[…] si 

la 

décentralisation 

se poursuit […]

que 

deviendront les 

comités 

départementaux 

y compris les 

CDOS, lesquels 

ne disposent 

toujours pas de 

financements 

pérennisés.»  
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Allez les filles !!! 

C’est le nom de l’appel à projet 

2014 lancé par la Fondation de 

France. Cette initiative s’inscrit 

dans un contexte où les filles 

sont trois fois moins nombreu-

ses que les garçons à faire du 

sport, les adolescentes des 

quartiers populaires et des 

zones rurales isolées sont par-

ticulièrement touchées par ce 

décrochage. 

L’objectif de la Fondation de 

France est donc de soutenir 

des projets ayant pour objectif 

de  favoriser la pratique sporti-

ve régulière des jeunes filles de 

12 à 25 ans qui en sont les plus 

éloignées. 

 

Depuis 2005, la Fondation a 

déjà aidé près de 300 projets 

qui ont été portés par des asso-

ciations ou opérateurs de peti-

te taille qui n’ont pas les 

moyens de collecter eux-

mêmes les fonds nécessaires à 

la conduite de leurs projets. 

 

La date limite de réception des 

dossiers est le 28 mars 2014. 

Vous pouvez obtenir tous les 

renseignements par mail :  

allezlesfilles@fdf.org ou par 

téléphone : 01.44.21.31.90 

Académie Olympique, appel à candidatures 

La 54ème Session JEUNES 

PARTICIPANTS DE L’ACADE-

MIE INTERNATIONALE 

OLYMPIQUE se déroulera du 

15 au 29 juin 2014 à Olympie 

en Grèce. Le thème sera « Les 

Valeurs Olympiques : Le res-

pect et la diversité. » 

 

L’Académie Olympique sélec-

tionnera comme chaque année 

3 représentants pour représen-

ter la France : 

 Vous avez entre 20 et 35 

ans au 15 juin 

 Vous vous intéressez à 

l’Olympisme 

 Vous maitrisez l’Anglais 

 Vous avez envie de vivre 

une expérience inoublia-

ble. 

 

Contactez au plus vite : Acade-

mieOlympique@cnosf.org ou 

sessionsaio@gmail.com. 

Le formulaire d’inscription est 

disponible sur le site : 

www.academie.olympique 

Le séjour est pris entièrement 

en charge par les organisa-

teurs. 

 

Attention : votre candidature 

devra être accompagnée d’une 

lettre validant celle-ci, soit le 

CDOS pour le Val-de-Marne. 

Envoi des dossiers par voie 

électronique avant le 13 février. 

La France a sa diplomatie sportive 

Monsieur Laurent FABIUS, 

Ministre des Affaires Etrangè-

res, en personne, et Madame 

Valérie FOURNEYRON, ont 

présenté, le 15 janvier, et pour 

la première fois, les grandes 

lignes de la diplomatie sportive 

française. 

 

Le sport est un outil de rayon-

nement international qui aura 

désormais sa place dans notre 

diplomatie. Une note de syn-

thèse est disponible sur le site 

du Ministère des Affaires 

Etrangères. 

Sotchi : L’heure approche 

L’ouverture des prochains Jeux 

d’hiver promet beaucoup d’es-

poir alors que des attentats 

viennent de rappeler que les 

Jeux sont des leviers utilisés 

par de multiples minorités. 

 

C’est un éternel problème qui 

relègue au second plan des 

informations qui nous inter-

pellent. Ainsi Jean-Claude 

KILLY n’arrête pas de louer les 

qualités absolument extraordi-

naires de Wladimir POUTINE, 

à un point que cela en devient 

caricatural : « On est devenus 

copains. On discute de tous les 

sujets, même si je ne peux pas 

en dire plus. Sa réputation 

internationale ne reflète pas ce 

que je vis quand je travaille 

avec lui. Je suis indépendant, 

je ne lui vends rien, je m'assu-

re simplement que les JO se-

ront réussis ». Les copains 

d’OBAMA et de HOLLANDE 

comprendront. Mais, ont-ils 

des copains dans le sport ?   

 

Jeux d’hiver 

La ville de Stockholm qui avait 

déposé un dossier de candida-

ture pour les Jeux Olympiques 

d’hiver en 2022 se retire. 

De nombreuses oppositions à 

ce projet ont été entendues et, 

on s’interroge sur l’orientation 

que l’on souhaite donner à ces 

manifestations.  

Laurent FABIUS et  

Valérie FOURNEYRON 

mailto:allezlesfilles@fdf.org
mailto:AcademieOlympique@cnosf.org
mailto:AcademieOlympique@cnosf.org
mailto:sessionsaio@gmail.com
http://www.academie.olympique
http://conjugaison.lemonde.fr/conjugaison/troisieme-groupe/dire


P a g e   4  SC O O P  94 — F é v rie r  20 1 4  N° 24 3  

Tony ESTANGUET à l’AMA 

Membre de la commission des 

athlètes au Comité Internatio-

nal Olympique, Tony ESTAN-

GUET a été désigné par le CIO 

pour le représenter pour un an 

(renouvelable) au comité exé-

cutif de l’Agence Mondiale 

Antidopage où il retrouvera 

Madame Valérie FOUR-

NEYRON, représentante du 

Parlement Européen. Ce comi-

té est composé de 12 membres, 

6 représentants du mouvement 

sportif et 6 pour les autorités 

publiques. 

 

Nous lui souhaitons de réussir 

dans cette mission délicate. 

La FFR dans l’embarras 

Le Canard Enchainé (!) a révé-

lé qu’une information judiciai-

re était ouverte pour une affai-

re de blanchiment d’argent sur 

la billetterie des matches du 

XV de France. Le report du 

match France – Irlande pour 

cause de pelouse gelée au Sta-

de de France, le 11 février 2012, 

est à l’origine de la découverte 

du pot aux roses lorsqu’il a 

fallu rembourser des billets… 

non remboursables. Une per-

sonnalité du rugby allait ache-

ter massivement et en espèces 

à la FFR des billets revendus 

par internet (avec une plus-

value de 6 à 8.000 €). Cet ar-

gent proviendrait « de la pros-

titution, de la drogue et du 

banditisme marseillais ».   

 

On peut s’étonner qu’une fédé-

ration accepte des paiements 

en espèces pour une somme 

conséquente que nous ne 

connaissons pas et que ce soit 

le Canard Enchainé qui révèle 

l’affaire, presque deux ans plus 

tard. 

 

Certes la FFR n’est probable-

ment pas complice, mais on 

peut s’interroger sur certaines 

pratiques. 

L’UCI et son lourd passé 

Le nouveau président de l’U-

nion Cycliste Internationale, le 

britannique Brian COOKSON 

vient d’accepter la création 

d’une commission chargée 

d’enquêter sur le passé de l’U-

CI qui « nuit gravement à sa 

crédibilité ».  

 

Cette structure prend le nom 

solennel de Commission Indé-

pendante de Réforme du Cy-

clisme. Nul doute que les deux 

précédents présidents, Hein 

VERBRUGGEN et Pat 

McQUAID seront consultés (ou 

interrogés) pour leur probable 

implication dans les affaires de 

dopage, principalement sur le 

Tour de France et plus précisé-

ment sur le cas ARMSTRONG.  

Un procureur suisse, un juriste 

allemand et un militaire aus-

tralien spécialisé dans les affai-

res criminelles composent cet-

te commission.   

La FFR lance un emprunt 

Comme c’était prévu, et même 

si des doutes existaient, la FFR 

lance son grand emprunt pour 

la construction de son Grand 

Stade. La FFR propose des 

obligations de 10.000 € l’unité 

accompagnées d’un accès pri-

vilégié pendant 15 ans, rem-

boursables dans 50 ans, au 

même montant, sans tenir 

compte de l’inflation.  

 

Ainsi 200 millions sont es-

comptés mais il se dit que 150 

millions combleraient les diri-

geants de la FFR. Ce finance-

ment serait complété par un 

emprunt traditionnel auprès 

des établissements bancaires,  

de... 600 millions d’euros. 

Ce montage, très british, ne 

convainc pas tous les partenai-

res d’un sport habituellement 

plus proche des préoccupa-

tions de son public populaire. 

 

Quant à en conclure que le 

département l’a échappé belle, 

il n’y a qu’un pas que nous ne 

franchirons pas. 

« 200 millions 

sont escomptés 

mais il se dit 

que 150 

millions 

combleraient 

les dirigeants 

de la FFR »  

Football et violence 

De récents événements forte-

ment médiatisés laissent sup-

poser que la violence a fait sa 

réapparition dans les stades. 

 

Ce n’est pas exact mais il y a eu 

des dérapages. Un rappel fer-

me était nécessaire mais nous 

ne sommes pas certains que les 

conditions d’un retour à la 

sérénité soient réunies. 

 

Certains clubs doivent poursui-

vre le dialogue avec les associa-

tions de supporters tandis que 

d’autres doivent les intégrer à 

leur plan de développement.  

Tony ESTANGUET 
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Première en France : un organisateur reconnu 
responsable d’un accident 

Pour la première fois, un orga-

nisateur français vient d’être 

déclaré responsable d’un acci-

dent. 

 

Les faits remontent à juin 

2009 lors du trail du Mercan-

tour, une épreuve réputée qui 

existe toujours. Jusqu’à main-

tenant, la justice avait reconnu 

des failles et des insuffisances 

mais pas de faute suffisam-

ment grave pour engager la 

responsabilité de l’organisa-

teur. Il a fallu la pugnacité d’u-

ne veuve et de quelques avo-

cats pour parvenir à ce juge-

ment. 

 

Le 21 juin 2009, le temps se 

dégrade rapidement dans le 

Mercantour et on observe quel-

ques chutes de neige sur les 

sommets les plus élevés. Les 

participants doivent passer la 

nuit dehors, l’épreuve sera 

arrêtée par l’organisateur à 

minuit. Le lendemain, le bilan 

est lourd : 3 décès dont un mé-

decin originaire du départe-

ment de la Manche, le docteur 

Hervé DAVID. Son épouse 

obtient gain de cause après le 

« classement sans suite de l’en-

quête ». 

 

Il s’agit bien évidemment d’une 

situation tragique mais on peut 

s’étonner qu’un médecin se 

laisse piéger et soit mort de 

froid ! Alors que chacun recon-

nait que ces 500 participants 

sont des montagnards che-

vronnés et aguerris.  

 

Nous n’avons pas vocation à 

commenter ce fait, toutefois, 

nous attirons l’attention de 

tous les organisateurs sur les 

risques encourus en cas de 

détérioration subite des condi-

tions météorologiques. Par 

ailleurs et, pour les sports sou-

mis à déclaration préfectorale, 

rappelons que les préfectures, 

après avoir accusé réception du 

dossier, ne contactent jamais 

un organisateur si la zone est 

placée en vigilance orange ou 

rouge. C’est à l’organisateur, 

seul, de prendre ses responsa-

bilités. Et, très certainement, 

les annulations vont se multi-

plier, non par nécessité mais 

par prudence, l’organisateur 

n’ayant généralement que peu 

de compétence en la matière. 

« pour les 

sports soumis à 

déclaration 

préfectorale, 

rappelons que 

les préfectures, 

après avoir 

accusé 

réception du 

dossier, ne 

contactent 

jamais un 

organisateur si 

la zone est 

placée en 

vigilance 

orange ou 

rouge. » 

Football : La Ligue du football professionnel plus 
forte qu’une municipalité 

Compte tenu des fortes préci-

pitations et des inondations 

dans le sud-ouest, la ville de 

Bordeaux n’autorise pas la 

tenue du match Bordeaux – 

Saint-Etienne du dimanche 26 

janvier. 

 

Cependant, l’arbitre et le 

« délégué » de la LFP passent 

outre et maintiennent ce 

match. La municipalité borde-

laise appréciera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notons que, dans ce cas, cha-

cun regarde son intérêt. Mais 

alors, à quoi servent les arrêtés 

municipaux ? Dans un contex-

te dramatique, est-il plus im-

portant que les secours soient 

mobilisés pour aider les sinis-

trés ou pour un match ? Le 

sport, étant dans ce cas, bien 

loin des préoccupations essen-

tielles.  

Football : Coup d’arrêt pour l’arbitrage Français 

La FIFA l’a décidé, il n’y aura 

pas d’arbitre français au pro-

chain mondial, au Brésil. 

 

D’une part les hommes en noir, 

se font plus souvent remarquer 

pour leurs luttes internes et 

pour des décisions contestées 

que par leur absence dans les 

grands rendez-vous internatio-

naux. Et maintenant, ce sont 

les fédérations étrangères qui 

s’en mêlent considérant qu’il y 

a trop de blessures dans le 

championnat français, les 

joueurs n’étant pas suffisam-

ment protégés ! 

 

Pendant ce temps, la fédéra-

tion fait remarquer qu’elle a 

pris les choses en main. Encore 

aurait-il fallu le faire beaucoup 

plus tôt. 

 

On parle même d’arbitres 

étrangers dans le championnat 

de France, non pour des 

échanges, mais dans la durée ! 

 

Il subsiste un petit espoir pour 

l’Euro 2016, en France, mais 

ne doutons pas que le football 

hexagonal saura se remettre en 

cause et repartir sur les bases 

saines, les compétences étant 

nombreuses.    

« est-il plus 

important que les 

secours soient 

mobilisés pour 

aider les sinistrés 

ou pour un 

match ?  » 
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La Nuit du Sport Val de Marnaise 

La 7ème édition a connu un 

grand succès, quelques 300 

personnes avaient répondu à 

notre invitation, le lundi 27 

janvier au Centre Culturel Wla-

dimir d’Ormesson. De nom-

breuses personnalités nous ont 

honorés de leur présence aux 

premiers rangs desquelles il y 

avait Messieurs Thierry Leleu, 

Préfet du Val-de-Marne, et 

Hervé Carrère, Sous-préfet en 

charge de la politique de la 

ville, Monsieur Daniel Guérin 

Vice-président du Conseil Gé-

néral en charge du sport au 

Conseil Général, Madame  

Evelyne Ciriégi, Présidente du 

CROSIF accompagnée par 

Monsieur Michel Jomin, Vice-

président et bien d’autres, sans 

oublier Monsieur Le Doeuff, 

Maire d’Ormesson et son ad-

joint en charge du sport Mon-

sieur Deguiraud. 

 

Les discours d’ouverture ont 

particulièrement souligné la 

place incontournable du sport 

dans notre société et le rôle 

primordial des bénévoles sans 

qui le modèle français ne pour-

rait pas exister. 

 

La soirée sur le thème du Bré-

sil a été animée dès l’accueil 

par de la batucada avec le 

groupe Maracatu Naçao Oju 

Oba. Les invités ont ensuite 

rejoint la salle de spectacle 

sous une haie d’honneur faite 

par les jeunes de la section 

football de l’US Ormesson. 

 

La soirée a été très festive  grâ-

ce aux démonstrations de haut

-niveau qui ont ponctué la cé-

rémonie. Les spectateurs ont 

ainsi pu admirer deux numéros 

de danses traditionnelles brési-

liennes par la même troupe 

que la batucada, de la capoeira 

avec la Compagnie d’1 Autre 

Monde, du football  freestyle 

par la Vice-Championne du 

monde Mélody Donchet, et 

enfin de la luta Livre par le NR  

Fight. 

 

Voici la liste des lauréats :  

 Catégorie Handicap : 

 Club de baseball Les 

Bandits de Nogent  

 Elan de Chevilly, section 

Judo 

 Cercle des Sections Mul-

tisports de Bonneuil, 

section plongée 

 Asparathlé de Vitry-sur-

Seine 

 Union Sportive de Ville-

juif, section gymnasti-

que 

 Tennis Club  de Marolles 

en Brie 

 

 Catégorie pratique 

sportive féminine 

 Les Furies, section fémi-

nine de football améri-

cain des Gladiateurs de 

la Queue-en-Brie 

 France Wushu Dévelop-

pement de Villeneuve-le

-Roi 

 Rugby Charenton Mai-

sons-Alfort et Saint 

Maurice 

 Association Sportive 

féminine de Choisy-le-

Roi 

 Vie au Grand Air de St 

Maur, section football 

féminin 

 

 Catégorie Innovation 

 Centre Technique et 

Sportif de tir à l’arc 

 Club de canoë-kayak, 

Effort et Joie de Cachan 

 Entente sportive de Vi-

try, section enfant Mul-

tisport 

 Boxing Club de Villeneu-

ve /Ablon 

 Charenton Tennis de 

Table 

 

 Catégorie CDOS 94 

 Entente Sportive de Vi-

try, section tir à l’arc 

 ATA Cannes de combat 

 Avenir Sportif d’Orly 

 Union Sportive d’Ivry, 

sections handball, bad-

minton et commission 

handicap 

 Red Star Club Champi-

gny, section athlétisme 

 

 Prix Départementaux 

du Fair-Play 

 Dans la catégorie athlè-

te: Cindy BILLAUD et 

Thomas MARTINOT 

LAGARDE, tous deux 

athlètes de 110m haies à 

l’US Créteil 

 Dans la catégorie entrai-

neur : Giscard SAMBA 

KOUNDY, entraineur à 

l’US Créteil Athlétisme 

 Dans la catégorie diri-

geant : Raymond BOI-

BLE, ancien dirigeant de 

la VGA  Saint-Maur 

 

 Catégorie des Prix de 

la Ville - Crédit Mutuel 

 Martine CORMERAIS, 

Présidente de l’Union 

Sportive d’Ormesson 

 Georges SCHIRM, Prési-

dent de la section judo et 

Vice-président de l’U-

nion Sportive d’Ormes-

son 

 Jean-Pierre BARBIER, 

Président de la section 

tennis de l’Union Sporti-

ve d’Ormesson 

 Sophie GUILLOT, Prési-

dente de la section aïki-

do de l’Union Sportive 

d’Ormesson 

 Guy DELMAS, Président 

de la section gymnasti-

que de l’Union Sportive 

d’Ormesson 

 Cheryl CORMERAIS, 

Présidente de la section 

multisports de l’Union 

Sportive d’Ormesson 

 

Un grand merci à tous nos 

partenaires et à Aurélia 

TRUEL qui a été une très belle 

marraine pour cette soirée. 
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Mini-Hand 

La Stella Saint Maur a organi-

sé le 8 décembre, la 18ème 

rencontre de Mini-Hand. 

C’est ainsi que 24 équipes de 

5 jeunes joueurs (maximum 8 

ans) représentant 11 villes du 

département se sont retrou-

vées sur le terrain. 

 

Chaque rencontre était de 7 

minutes sous l’arbitrage d’un 

jeune en formation. Cette 

journée était placée sous le 

signe du plaisir, du fair-play, 

de la bonne humeur et de la 

courtoisie. Le souci de l’asso-

ciation était de rassembler les 

parents et les enfants autour 

de valeurs éducatives. Il n’y a 

donc eu aucun classement au 

profit de récompenses pour 

tous. 

 

Une journée bien sympathi-

que que nous avions omis de 

signaler dans notre dernier 

numéro. Voici un oubli de 

réparé grâce à notre repré-

sentante à cette journée An-

nick Louvard. Un grand bra-

vo à toute l’équipe de la Stella 

Saint Maur qui a cœur de 

préserver les valeurs du sport 

associatif. 

Un départ 
prématuré 

L’athlétisme du Val de Marne 

est en deuil….Quelle immen-

se tristesse...Notre ami Marc 

Anfreville est décédé des sui-

tes d’un accident cardiaque 

survenu le dimanche 5 Jan-

vier, lors d’un entrainement. 

Marc était le Président de 

l’AO Charenton, membre de 

ce club depuis toujours. Il 

était l’animateur infatigable 

du Challenge Départemental 

des Courses Hors Stade (30 

courses dans le Val-de-

Marne, près de 20 000 cou-

reurs au total), entraineur et 

officiel Hors Stade. Depuis 

une trentaine d’années, il 

participait à la construction 

de l’athlétisme val-de-

marnais tel que nous le 

connaissons aujourd’hui : sur 

les stades, et en dehors. 

 

Il allait avoir 58 ans dans 

quelques semaines, c’est dire 

que le Val-de-Marne aurait 

pu compter sur lui de longues 

années encore… 

 

Marc était titulaire de la mé-

daille de reconnaissance de la 

Ligue d’Ile-de-France, de la 

médaille d’argent de la Fédé-

ration Française d’Athlétis-

me, ainsi que de la médaille 

de bronze de la Jeunesse et 

des Sports. 

 

Le CDOS s’associe à toutes 

ces marques d’estime et de 

respect. 

Sun Frisbee 

Ce qui peut sembler être une 

activité de plage est aussi un 

sport qui se pratique à très 

haut niveau, et nous avons la 

chance d’avoir un club impor-

tant à ce stade en Val-de-

Marne. 

 

Le Sun Frisbee de Créteil a 

déjà un très beau palmarès à 

savoir : 

 9ème aux championnats 

d’Europe des clubs, l’équi-

valent de la ligue des 

champions en foot 

 4ème aux championnats de 

France en extérieur dans 

la catégorie mixte. 

 

Ce club a aussi obtenu plu-

sieurs récompenses au titre 

du fair-play car c’est un sport 

auto-arbitré. 

 

Les publics qui seraient inté-

ressés par cette discipline,  

peuvent contacter le club par 

mail à sunfrisbee@gmail.com 

Il reçoit les débutants de 8 à 

16 ans le samedi matin. 

Nous serions du reste heu-

reux d’associer ce club à notre 

Challenge Olympique qui se 

déroulera comme chaque 

année au Parc du Tremblay le 

samedi 14 juin, afin de faire 

de l’initiation et des démons-

trations. 

Formation de 1 000 

bénévoles, futurs 

dirigeants 

Notre CDOS reconduit une 

formation en direction des 

futurs et nouveaux dirigean-

tes et dirigeants. Celui-ci se 

déroulera du 14 au 17 avril de 

cette année. 

 

Le stage est limité à 15 per-

sonnes et pourra être re-

conduit dans l’année à l’au-

tomne en fonction des de-

mandes. Le mouvement spor-

tif est très conscient qu’il 

existe un grand enjeu pour 

l’avenir des associations spor-

tives et que l’on doit absolu-

ment penser à une relève 

générationnelle. 

 

On ne sait que trop que les 

postes à responsabilités tels 

que Président, Trésorier, Se-

crétaire Général trouvent de 

moins en moins de candida-

tes et candidats, le premier 

obstacle est la crainte de ne 

pas être en capacité d’exercer 

un mandat faute d’avoir les 

compétences minimums re-

quises. 

 

Le CDOS 94 est donc décidé à 

tout mettre en œuvre pour 

inverser une tendance lourde 

qui nous préoccupe de plus 

en plus, nous la constatons 

sur le terrain et les diverses 

assemblées auxquelles nous 

sommes conviés. Nous de-

vons réagir et nous réagissons 

car, en dépit des difficultés 

économiques que traverse 

notre pays et bien entendu 

notre département, le secteur 

associatif est un lien indis-

pensable dans notre société. 

 

Nous avons déjà des inscrip-

tions et vous trouverez sur 

notre site, www.cdos94.org,  

un bulletin en ligne à télé-

charger et à nous renvoyer 

dans les plus brefs délais. 

Cette initiative est totalement 

gratuite puisqu’elle est finan-

cée par la DDICS. 

Prix « Egalité 2014 » 

Il s’agit d’un concours qui est 

lancé à l’initiative de la Mi-

nistre des droits des femmes, 

porte-parole du gouverne-

ment. Il a pour but de pro-

mouvoir chez les jeunes de 16 

à 25 ans, la réflexion sur les 

enjeux des droits des femmes 

et de l’égalité entre femmes et 

hommes, et de valoriser les 

meilleures créations de sup-

ports de communication sur 

ces thèmes. 

Ce concours comporte trois 

catégories : 

 Concours vidéo 

 Concours  affiches 

 Concours texte 

Il donne lieu à des récompen-

ses en nature pour les trois 

premiers lauréats de chaque 

catégorie, soit : 

 Premier prix 5.000 euros 

 Deuxième prix 2.000 euros 

 Troisième prix 1.00O euros 

Des récompenses complé-

mentaires en nature seront 

attribuées sur la base des 

partenariats mis en place par 

le Ministère pour ce prix. 

Vous trouverez les infos sur le 

site http://egalitee.fr. La clô-

ture des candidatures sera 

effective le 26 février à mi-

nuit. Une manifestation sera 

organisée le 7 mars pour la 

remise des prix, à l’occasion 

de la journée de la femme. La 

liste des lauréats sera publiée 

s u r  l e  s i t e  

www.femmes.gouv.fr  

mailto:sunfrisbee@gmail.com
http://www.cdos94.org
http://egalitee.fr
http://www.femmes.gouv.fr


- JC.Girard 

Le 13 Janvier, à Créteil : Ré-

union d’information, CNDS 

2014  -  C.Lopès, W.Leguy, 

J.Célèrier 

Le 13 Janvier, à Créteil : Cé-

rémonie des vœux—JC Girard 

Le 14 Janvier, à Créteil : Cé-

rémonie des vœux de M. le 

Préfet—C.Lopès 

Le 16 Janvier, à Saint-Maur : 

Cérémonie des vœux—

A.L ouva r d,  J . Cél èr ier , 

JP.Heurtefeu 

Le 16 Janvier, à Paris 9e :  

Vœux et présentation des 

actions de la Mutualité Fran-

çaise—C.Lopès 

Le 17 Janvier, à Choisy le 

Roi : Soirée du challenge OR-

PI 2013 des courses Hors 

Stade—W.Leguy 

Le 17 Janvier, à Paris 13e : 

Assises des CROS/CDOS et 

CTOS—C.Lopès 

Le 21 Janvier, à Paris 15e : 

Cérémonie des vœux du 

CROSIF—C.Lopès 

Le 21 Janvier, à Créteil : Ré-

ception en l’honneur du dé-

part en retraite de M.SIMON, 

directeur de la DDICS—

C.Lopès, W.Leguy, J.Célèrier, 

JP.Heurtefeu 

Le 25 Janvier, à Eaubonne : 

Colloque sur le thème « La 

mort subite du sportif » - 

C.Lopès 

Le 25 Janvier, à Sucy en 

Brie : Cérémonie des vœux—

A.Louvard 

Le 31 Janvier, à Saint-Maur : 

Soirée des champions—

J.Célèrier 

Le 31 Janvier, à Choisy le 

Roi : Conseil d’administra-

tion du Parc des Sports—

L.Casses 

Le CDOS était 
présent ... 

Le 7 Janvier, à Créteil : Vœux 

du Conseil Général—

W.Leguy, JC.Girard 

Le 8 Janvier, à Choisy le Roi : 

Cérémonie des Vœux—

W.Leguy 

Le 8 Janvier, à  Fontenay/

Bois : Cérémonie des vœux—

JC.Girard 

Le 8 Janvier, à Villeneuve St 

Georges : Cérémonie des 

vœux—T.Billard 

Le 11 Janvier, à Saint-maur : 

Cérémonie des vœux de la 

VGA— J.Célèrier 

Le 12 Janvier,  à Vincennes : 

Cérémonie des vœux—

JC.Girard 

Le 12 Janvier à Villiers/

Marne : Cérémonie des vœux 

les autres mais contre soi-

même et avec les autres com-

me supporters. Tel est notre 

leitmotiv depuis l’origine, 

parcourir un Tour de France 

dans son intégralité, en res-

pectant le parcours et les 

jours de repos et finir sur les 

Champs Elysées. Se prouver 

qu’on peut le faire, qu’un 

amateur lambda peut parve-

nir à ce Graal cycliste sans se 

priver de toute vie familiale 

et sociale, sans passer par la 

compét’ ou les produits mira-

culeux. » 

 

Un beau défi qui a permis 

aussi de faire un don à l’asso-

ciation Killian pour un jeune 

garçon de 12 ans qui souffre 

du syndrome d’Angelman, un 

trouble d’origine génétique. 

Alors disons le : le  sport c’est 

d’abord du lien social. 

Ils en rêvaient et ils 
l’ont fait 

Sous l’impulsion d’Alain Bes-

nard (66 ans) de l’association 

Le Vélo Sport Villecresnois, 

accompagné de 20 autres 

cyclistes amateurs, ils ont 

parcouru les 3.360 km du 

Tour de France 2013 en 21 

étapes, seulement deux jours 

avant les professionnels. 

 

Un défi humain qui n’avait 

qu’un but comme le dit si 

bien Alain Bes-

nard : « Comme une envie 

d’en découdre… Pas contre 

de gagner les places des ta-

bles qui avaient été dressées, 

où un excellent repas nous 

attendait. Avant de le dégus-

ter, la présidente fit l’histori-

que de l’association, n’ou-

bliant pas de remercier toutes 

celles et tous ceux qui ont 

contribué à gravir les mar-

ches du succès. Succès, il faut 

bien le dire et le répéter, car 

un club qui fête ses 50 ans, 

c’est la concrétisation de l’en-

gagement de toute une équi-

pe heureuse de fêter cet anni-

versaire. 

 

La soirée fut entrecoupée 

d’animations « maison » qui 

bien qu’amateurs, n’en 

avaient que plus de mérite et 

le public apprécia ces mo-

ments de convivialité et d’hu-

mour quelquefois « gaulois ». 

 

Nous félicitons particulière-

ment les bénévoles qui ont su 

garder l’âme du club, c'est-à-

dire le lien humain… Bravo et 

longue vie !!! 

Un très Joyeux 

Anniversaire 

Pour fêter ses 50 années 

d’existence, le club des Cinq 

Samouraïs de Villecresnes 

avait bien fait les choses, le 

samedi 25 janvier à la Salle 

Polyvalente de la ville. 

 

La présidente et amie, Eliane 

PARDE, s’est dépensée sans 

compter pour accueillir tous 

les membres du club et leurs 

familles, ils étaient nombreux 

à avoir répondu à l’invitation. 

Après un sympathique et 

copieux apéritif, on a été prié 

Un nouveau succès 

pour le Baby Ping 

La journée de promotion a 

permis, une fois encore, de 

rassembler le 30 novembre à 

Saint Maur, 131 enfants issus 

de 20 clubs différents du Val-

de-Marne. 

 

Un grand terrain de jeu cons-

titué de 50 tables dressées 

pour l’occasion, a permis une 

confrontation amicale et 

néanmoins sérieuse entre les 

filles nées en 2003 et plus, et 

aussi les garçons nés en 2004 

et plus. 

 

Le Baby-Ping est un formida-

ble outil de développement et 

de détection qui a été lancé 

avec succès en 2010 grâce au 

travail des clubs et des éduca-

teurs et qui se poursuit. 

 

Rencontre amicale mais dont 

les participants et participan-

tes ont attendu avec impa-

tience les résultats. 
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